

### **1. Kerndaten des Jahresabschlusses 2021**

Der Jahresabschluss 2021 der Gemeinde Künzell wurde zwischenzeitlich von der Finanzverwaltung der Gemeinde aufgestellt und vom Gemeindevorstand in seiner Sitzung vom 19.04.2022 festgestellt. Der Jahresabschluss ist zunächst vom Fachdienst Revision des Landkreises Fulda zu prüfen, bevor er dann ausführlich den gemeindlichen Gremien zur Beschlussfassung und Entlastung des Gemeindevorstandes vorgestellt wird. Die Prüfung hat am 25.04.2022 begonnen und wurde bereits beendet. Die wesentlichen Ergebnisse des Jahresabschlusses 2021 werden hiermit zur Kenntnis gegeben:

Im Ergebnis wird das Jahr 2021 nach Prüfung mit einem Überschuss von rund 2,8 Mio Euro abgeschlossen. Davon entfallen rund 2,4 Mio Euro auf das ordentliche Ergebnis, sowie rund 0,4 Mio Euro auf das außerordentliche Ergebnis.

Im ordentlichen Ergebnis wurden vor allem rund 3 Mio Euro höhere Erträge aus Steuern erzielt. Rund 2,1 Mio Euro entfallen auf die Gewerbesteuer, 0,9 Mio Euro auf Steigerungen bei dem Gemeindeanteil an der Einkommensteuer. Die Personal- und Versorgungsaufwendungen wurden in Höhe von rund 600.000 Euro, die Ansätze der Aufwendungen für Sach- und Dienstleistungen in Höhe von rund 850.000 Euro nicht ausgeschöpft.

Im außerordentlichen Ergebnis konnte aus der Veräußerung von Grundstücken bzw. der Herabsetzung und Auflösung von Rückstellungen ein Überschuss von rund 320.000 Euro erzielt werden.

Der Finanzmittelbestand hat in 2021 um rund 2,2 Mio Euro auf rund 22 Mio Euro zugenommen. Aus diesem Bestand sind zunächst die übernommenen Haushaltsreste von rund 15,6 Mio Euro zu finanzieren. Einschließlich der geplanten Bestandsabnahme laut Haushaltsplan 2022 von rund 2,2 Mio Euro verfügt die Gemeinde Künzell damit noch über eine Liquiditätsreserve von rund 4,2 Mio Euro.

### **2. Eröffnung der Startgruppe Kindertagesstätte „Zauberwald“**

Die Startgruppe der Kindertagesstätte Zauberwald wurde am 02.05.2022 in den ehemaligen Räumlichkeiten der FFW Pilgerzell im Dorfgemeinschaftshaus Pilgerzell eröffnet.

### **3. Veranstaltungen im Rahmen des 50. Jubiläums der Großgemeinde Künzell**

#### **Jubiläumskonzert „50 Jahre Großgemeinde Künzell“**

Im Rahmen des 50. Jubiläums der Großgemeinde Künzell „schenkt“ das Orchester der Freiwilligen Feuerwehr Dirlos e.V. der Gemeinde Künzell und seinen Bürgerinnen und Bürgern ein komplettes symphonisches Blaskonzert um gemeinsam in einer Zeitstrahlreise die Stationen der Zeit der vergangenen 50 Jahre zu beleuchten.

Das Konzert findet am Sonntag, 22. Mai 2022, 17.30 Uhr (Einlass um 16.45 Uhr) im Gemeindezentrum Künzell statt.

## **Sternenlauf - Bewegung, Geselligkeit und Tradition**

Ein weiteres Highlight im Jubiläumsjahr wird ein Sternenlauf, der zusammen mit dem Förderverein Florenberg 1998 e.V. am Sonntag, 10. Juli 2022 mit anschließendem Festbetrieb stattfindet.

Die Veranstaltung spricht alle Künzeller Familien, Freunde, Vereine und Firmen an. Der Sternenlauf verbindet alle 8 Künzeller Ortsteile symbolisch miteinander. Ziel ist der Florenberg. Das Fest startet um 10.30 Uhr mit einem Gottesdienst „Open Air“. Der Festbetrieb findet von 11.30 bis 19.00 Uhr statt. Alle Erlöse sind für das neue Schulmuseum auf dem Florenberg.

## **4. Lenkungsgruppe interkommunales Gewerbegebiet**

Am 04. März 2022 fand eine Sitzung der Lenkungsgruppe statt.

Die Themen waren interkommunale Abstimmungsverfahren zu Ansiedlungsvorhaben, der Stand der Grundstücksverhandlungen für interkommunale Gewerbegebietsflächen sowie Überlegungen für eine Evaluierung der interkommunalen Vereinbarung Stadtregion.

## **5. „Stadtradeln“**

Aufgrund der großen Resonanz im vergangenen Jahr hat sich die Gemeinde Künzell wieder für das „Stadtradeln“ angemeldet. Der Zeitraum der Teilnahme geht vom 15.07. – 05.08.2022. Wir hoffen auf große Beteiligung, auch durch die Parlamentarier. Infos zu einer möglichen Auftaktveranstaltung sind dem Gemeindeblättchen zu entnehmen.

## **6. Aktuelle Zugangssituation von ukrainischen Flüchtlingen nach Hessen**

Infolge des völkerrechtswidrigen russischen Angriffskriegs in der Ukraine sind in den vergangenen Wochen und Monaten mehr als fünf Millionen Menschen aus der Ukraine geflohen. Nach aktuellen Zahlen sind davon laut Ausländerzentralregister rund 560.000 in die Bundesrepublik Deutschland gekommen. Der aktuell erfasste Zugang laut Melderegister weist für Hessen eine Zahl von mehr als 53.000 Geflüchtete aus der Ukraine aus, die in den hessischen Städten und Gemeinden Obdach gefunden haben.

In Künzell sind aktuell (Stand: 10.05.2022) **208 ukrainische Flüchtlinge** im Melderegister registriert worden.

Für die Unterstützung und das besondere Engagement der Künzeller Bürgerinnen und Bürger, insbesondere für die Bereitstellung der Wohnungen bzw. Unterbringungsmöglichkeiten bedanken wir uns recht herzlich.

Künzell, 10. Mai 2022

  
Zentgraf  
Bürgermeister